

Bloomberg Línea

Mercados

Emisoras mexicanas que buscan financiamiento verde en bolsa se triplican

HR Ratings comenzará a evaluar emisiones verdes de empresas y estados en México

Ciudad de México — **En 2021 se triplicó el número de empresas que emitieron bonos temáticos y ligados a la sostenibilidad en México.** De acuerdo con datos de la agencia calificadora HR Ratings, el año pasado acudieron 18 empresas al mercado accionario local, frente a las seis registradas el año previo.

“El 20% del monto emitido en México básicamente fueron bonos relacionados a justamente este tema de ESG, es un mercado que cada vez va adquiriendo más y más fuerza, presencia”, dijo el director General de HR Ratings, Pedro Latapí en conferencia con medios de comunicación.

La agencia anunció el inicio de una nueva área especializada con el nombre HR Sustainable Impact (HRSI) donde busca aprovechar la experiencia en el mercado de calificaciones, metodologías para emitir comentarios a las empresas interesadas en emitir bonos verdes, sociales, ligados a la sostenibilidad y sustentables.

“HRSI nace con metodologías respaldadas en una profunda evaluación de criterios internacionales de ESG”, mencionó el presidente del Consejo de Administración de HR Ratings, Alberto Ramos en conferencia con medios de comunicación.

El principal objetivo de HRSI es proporcionar mecanismos para clasificar entidades y estructuras de deuda con un enfoque especializado en los temas ESG. Para alcanzarlos, la directora de Sustainable Impact, Luisa Alcalde, mencionó que la metodología que utilizarán está respaldada por Climate Bonds Initiative y con el International Capital Market Association.

Estimó que para este año se proyecta que del total colocado en el mercado, el 30% sea temático o sostenible. “Probablemente para un 2025 o 2026 llegará el 50 por ciento del mercado total emitido”.

En la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), se emitieron MXN\$36.565 millones de los cuales el 46,76% correspondieron a bonos sustentables, 29,80% vinculados a la sostenibilidad y el resto en verdes, según datos del centro bursátil.

Ante el incremento en la solicitud de financiamiento con temática sustentable y sostenible, HR Ratings comenzará a evaluar empresas en términos Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ESG por sus siglas en inglés).

Expuso que el área fue creada para tener un proceso formal; además de aprender a regular las finanzas sustentables con la finalidad de evitar el ecoblanqueo, mejor conocido como *greenwashing*.

“Uno de nuestros nuevos productos es la evaluación ESG para empresas. Hay otros criterios de evaluación dentro del área de riesgo crediticio, nuestras metodologías ya incorporan cierto análisis ESG, pero no son tan a profundidad”

— dijo Alcalde a Bloomberg Línea

Explicó que esta nueva área analizará a empresas, estados y municipios; además detalló que han trabajado con CBI desde 2018 para evaluar bonos verdes a nivel mundial en todos los sectores.

La evaluación de la calificadora llega al mercado en medio de dudas y falta de un estándar que pueda determinar si las empresas realmente cumplen con los objetivos que requiere el ecosistema.

Emisoras como Fibra Uno, que acudió a la Bolsa Mexicana de Valores en octubre del 2021 a emitir bonos quirografarios sustentables, señaló a Bloomberg Línea que la falta de homologación limitaba garantizar que se cumplan con los objetivos establecidos.

“El mundo ESG no está homologado. No existen calificadoras, no existe Moody’s, S&P o Fitch Ratings que establezcan criterios que todo el mundo conoce y que si se cumplen te dan calificaciones”, dijo el vicepresidente de Relación con Inversionistas y Mercados de Capital de Fibra Uno, Jorge Pigeon.

Fibra Uno llevó a cabo dos emisiones sustentables por un monto tal de MXN\$8.100 millones en la BMV.